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本报讯（记者王岚 通讯员王
佩佩） 今年我市城区垃圾分类收集
覆盖面要再提高 5个百分点，重点
解决小区垃圾混收混运难题；开展
中心城区环卫厕所提升改造，为宁
波名城名都建设加分；道路清爽行
动要继续扩面，树立环卫行业新形
象。这是昨天召开的市容环卫行业
工作会议上传出的消息。

垃圾分类和每个人的生活息息
相关。截至 2016 年底，我市中心
城区 31 个街道 584 个小区共 31.81
万户居民家庭参与了垃圾分类，城
区垃圾分类覆盖面达75%。今年我
市城区垃圾分类收集覆盖面要达到

80%，居民小区生活垃圾分类收集
覆盖率要达到 70%，机关事业单
位、国有企业及学校生活垃圾分类
收集覆盖率达到90%。

针对小区垃圾混收混运问题，
我市今年将完善厨余垃圾收运体
系，并建立可回收物和有害垃圾收
运模式，同时大力推进垃圾处置设
施建设，市厨余厂要完成工程量的
50%，餐厨厂迁建项目完成土建主
体结构和设备安装，海曙、鄞州、
镇海的 4个生活垃圾分类转运站竣
工，江北区生活垃圾分类转运站工
程进度达到60%。同时，我市还将
通过推动政府购买服务模式提升小

区垃圾分类的实效。
今年的另一项民生工程锁定中

心城区环卫公厕提升。据介绍，目
前中心城区共有 459 座环卫公厕，
其中五星级2座、四星级19座、三
星级 230座，平均男女厕位 （不含
小便斗） 比为 11.13，部分公厕
存在环境差、数量不达标、设施陈
旧、功能缺失等问题。为此，我市
今年将启动新一轮的公厕改建提升
工作，在提质提量、社会公厕对外
开放、规范管理等方面下工夫。

据悉，根据中心城区公厕布局
规划，我市将新建改建一批环卫公
厕，在新建环卫公厕中提高女厕位

比例；增加社会公厕开放数量；形
成公厕导视标识体系；提升公厕保
洁质量和文明服务，通过 3 至 5 年
的努力，实现核心区域 10 分钟舒
适如厕圈目标。

此外，已经持续了 5年的道路
清爽行动将扩面提质，实施范围除
了新增奉化区和东钱湖建成区内的
城市道路外，原来实施区域内的周
边街道建成区也将纳入范围。在考
核评价上，中心城区将继续完善道
路保洁模式和“四位一体”监管模
式，并推进中心城区的量化考核模
式逐步向县市延伸，进而提升全市
环卫保洁水平。

城区“清爽”今年有大动作
□新建公厕提高女厕位比例 □垃圾分类解决混收混运
□道路清爽行动新增奉化和东钱湖

本报讯（记者龚哲明 实习
生袁朝丹） 昨日下午，“青春众
筹 绿色集镇”2017 年宁波市
青少年植绿护绿公益活动在北仑
区郭巨街道白洋线公路边举行。
来自全市机关、企事业单位、社
会组织和志愿者代表等 200余名
团员青年参加了本次活动。

在植树现场，参与活动的各
界青年把众筹方式筹集来的 160
棵舟山新木姜子、600 棵樱桃树
树苗种植到规划的区域，大家撸
起袖子、甩开膀子，将填土、扶
苗、浇水等每道工序都做得认真
细致，相互配合干劲十足。不一
会，裸露的空地变成了一片片小
树林。

此次植绿护绿活动，是团市
委在第 39 个植树节即将来临之
际开展的一次集公益众筹和生态
实践于一体的公益行动，旨在为
贯彻市第十三次党代会精神，深
入践行生态绿色化发展战略，打
造一流生态文明先行示范区奉献
青春力量。

据悉，3·12 植树节期间，
全市各区县 （市） 团员青年将根
据统一部署，积极践行“绿水青
山就是金山银山”的发展理念，
联系实际开展植绿护绿、“五水
共治”、垃圾分类等不同主题的
生态环保公益活动，在全市掀起
一轮植绿护绿共建“美丽宁波”
热潮。

青少年植绿护绿
公益活动举行

本报讯（记者张燕 通讯员
夏青 王凉）“网上申请、快递
送达”。记者昨日获悉，邮政
EMS 入驻我市行政服务中心，
对网上及现场申报的审批事项的
申办文书、证件等，实现全市范
围内次日送达。

随着“最多跑一次”改革的
推进，我市在“互联网+政务服
务”的基础上，增加了“快递送
达”服务。记者了解到，至上月
27 日，全市公布的首批“最多
跑一次”事项共计 4850 项，这
些事项中，有些通过电子化无须
申办人领取相关证照、批文等，

有些必须申办人到现场领取，其中
大约有三成符合快递寄送条件。

据市行政服务中心有关负责人
介绍，去年全市各级行政审批部门共
办理各类审批300多万件，相当于每
个月30余万件，其中约有10万件可通
过快递寄达，将大大方便群众办事。

由于政府行政审批文书的特殊
性，宁波邮政 EMS 物流信息系统
与相关部门进行了对接，及时接收
订单信息、适时反馈邮件状态、扫
描存储回执图像。对政务类邮件实
施优先速达，保障全市范围“次日
达”。从邮件的收取到送达，EMS
实施全程跟踪，确保零丢件。

EMS入驻行政服务中心
全市范围次日送达

本报讯（记者崔小明 通讯
员 陈敏健） 昨 天 ，“ 一 人 一
艺”宁波市全民艺术普及工程舞
蹈普及点授牌仪式举行，24 家
单位成为首批舞蹈普及点。

据了解，“一人一艺”宁波市全
民艺术普及工程是市委、市政府在

“十三五”期间重点打造的民生实
事工程，在全市文艺工作会议上被
确定为重点推进的“七大计划”之
一，也是“建设国际港口名城、打造
东方文明之都”的重要支撑。

昨天，市文化馆与宁波市舞
蹈家协会携手合作，开设舞蹈普
及点。首批舞蹈普及点包括 10

个区县 （市） 舞蹈家协会以及宁波
市老年大学、宁波市工人文化宫、
浙江纺织学院艺术与设计学院、宁
波李惠利中学、宁波外事学校、宁
波市爱菊艺术学校、宁波市青少年
宫高新发展中心、海曙区青少年
宫、宁波市江北艺海星空艺术培训
学校、宁波市艺梦为马艺术中心、
宁波市江北区艾缇思文化发展有限
公司、宁波市海曙区乐学教育培训
中心、宁波千羽毛艺术空间、余姚
市七色花艺术培训学校。

据了解，24 家舞蹈普及点将
走进农村文化礼堂、社区、学校等
开展舞蹈艺术普及。

24家单位成为舞蹈普及点

本报讯（记者周琼 通讯员
郁诗怡）“三八”妇女节刚刚过
去，宁波的女职工们选择了什么
样的方式度过这个共同的节日
呢？前日，宁波市总工会官方微
信平台“甬工惠”面向全市女职
工发起了一个调查，调查数据显
示，近 7 成女职工表示节日无
休。

这个“女神节”如何度过，
是参与单位活动，还是依法放
假，或是依旧在工作岗位上忙忙
忙？截至昨日上午9时，2166名
女职工参与了调查。11%的女职
工 选 择 了 “ 单 位 组 织 活 动 ”，
16%的女职工选择了“依法放
假”，6%的女职工选择了“其
他”，其中，有多达 68%的女职
工表示“没得休息不开心！”

参与调查的一位女职工对于自
己所在的公司十分满意：调休半
天，发了卫生纸、洗衣液、洗发
水，而且，女士们还人手一朵红玫
瑰，让她的节日过得“美美哒”；
也有人称，没有假期，但是有 100
元的福利金；有不少参与调查的

“女神”却显得很怅然：默默看群
里“女神们”各种晒，没休息没礼
物……

市总工会工作人员告诉记者，
根据 《全国年节及纪念日放假办
法》第三条规定，部分公民放假的
节 日 及 纪 念 日 含 妇 女 节 （3 月 8
日），当天妇女放假半天。该工作
人员提醒说，在招揽人才的这个旺
季中，优秀企业对于法定节假日的
遵守，是提升职工职场幸福感和企
业凝聚力的重要手段。

市总工会一个调查显示：

近七成女职工妇女节无休

本报讯（记者黄合 通讯员
詹婷） 昨日下午，省推进“最多
跑一次”改革落实“一个窗口受
理”工作视频会议举行，研究部
署 下 阶 段 落 实 “ 一 个 窗 口 受
理”工作、浙江政务服务网建
设工作、不动产登记领域"最多
跑一次"改革工作。市委常委、
副市长宋越舜出席宁波分会场
并讲话。据悉，不动产登记领
域将成为此番改革的首个突破
口。

“最多跑一次”改革，是今
年省政府的重点工作，按照“群
众和企业到政府办事最多跑一
次”的理念和目标，旨在切实加
强政府自身建设，以人民为中心
服务发展。上月底，宁波也晒出
市县两级首批 4850 项“最多跑
一次”事项清单，在此项改革推

进过程中迈出坚实一步。
会议强调，各地各部门必须根

据省政府统一部署，立即行动起
来，以时不我待的精神和劲头，抓
紧对照要求梳理研究，抓紧制订落
地细化方案，务必在 3 月底和 6 月
底两个时间节点，圆满完成改革的
三大重点任务。要突出“便民”理
念，在已有的“四张清单一张网”

“放管服”改革的基础上，进一步
结合已有的改革成果，加强改革便
民的广度和深度，让群众享受到更
大的获得感。要明确任务责任分
工，加快改革项目推进，尤其是市
编委办、审管办、电子政务办、国
土局等相关部门和单位，要率先发
力，根据自身职责和任务要求，加
强同省里相关部门衔接，保质保量
完成改革任务，不负群众和社会的
期待。

推进“最多跑一次”
改革工作视频会议举行

本报讯（记者张燕 通讯员叶
琴芳）“听说 329 国道育王至陈华
段将进行改建，这路边 5400 多棵
漂亮的水杉会被砍掉吗？”随着
329 国道北仑段改建工程进入实施
阶段，关于路边水杉的话题在植树
节前热了起来。本报记者对此进行
了采访。

很多行驶于北仑的司机知道，
329 国道两侧的水杉树为这条路增
添了别样的景致。记者日前来到
329国道，在育王岭段，约20米高
的水杉树树干挺拔、枝丫交错，细
密的嫩芽正从枝干上冒出来，远看
像笼罩着一层绿色的轻雾，阳光从
枝 丫 间 洒 落 下 来 ， 路 面 仿 佛 被

“割”得支离破碎，就像一幅美妙
的风景画。据北仑公路段霞浦站站
长俞丰介绍，这些水杉笔直地站立
于329国道两侧已经有33年了。

“1983 年前后，随着 329 国道
部分路段开始路面改造，两旁的杨
柳和乌桕树全部被砍掉，种上了水
杉树。新运来的小树苗也就一人左

右高，细细的杆子，没想到一晃之
间就长这么大了。”记者辗转找到
了这些水杉树的第一代养护工张文
浩，今年 69 岁的他已从北仑公路
段退休。回忆起当年，张文浩说，
那些水杉当时是分批种植的，最早

的一次是 1984 年春天，从靠近育
王岭的路段开始，随后几年陆续种
了三四次才全部种完。

夏雪康则于 1989 年进入北仑
公路段工作，那一年他也参与了管
养这批水杉：“水杉树树形好、笔

直挺拔，很少长虫，不用操太多
心，就是台风天的时候要提前修
剪，否则容易被风刮断。”可惜的
是，因为 329国道岔口改造、穿好
公路建设等原因，有一大批水杉树
被砍掉了，现在只剩下育王岭至沿
山公路、清水村至陈华立交桥这两
段共约5公里的树了。

记者昨日在北仑区交通部门证
实了 329 国道的改建工程：329 国
道育王至陈华段改建工程立项文件
日前获得了市发改委的批复，该项
目路线全长16.7公里，其中鄞州段
长 2公里，北仑段长 14.7公里，按
一级公路标准设计，双向 6 车道，
兼顾城市道路功能。

那么，公路的改建会影响这些
漂亮的水杉树吗？北仑区交通运输
局有关人士介绍，因为种有水杉的
道路不够宽，扩建难度又大，该工
程将新建绕道公路，所以现有的
329 国道大部分可以保持不变，也
就是说大多数的水杉可以保留下
来。

329国道改建

5公里的33岁水杉何去何从？

329国道上的水杉树。 （张燕 叶琴芳 摄）

本报讯（记者孙吉晶 实习
生吴卓晔 李丙印） 在第 39 个
义务植树节来临之际，昨日上
午，由宁波市林业局、宁波日报
报网端等单位联合主办的“添绿
甬城，增贵庭院”万株珍贵树认
种活动启动仪式在鄞州区下应街
道举行。其间虽不时下起小雨，
但并没有减退市民认领树苗的热
情。

南方红豆杉、双色紫薇、娜
塔栎……在下应街道文体中心广
场，“待嫁”的 4500株珍贵树种
苗一早就已“准备就绪”。住在
海曙区郎官社区的许银花阿姨 7
时就从家里出发，自发前来帮
忙。“种树能美化绿化城乡环
境 ， 参 加 这 样 的 活 动 很 有 意
义。”这位年近七旬的义工感慨
道。

热心网友“似水年华”代表

市民在仪式上发言。她表示，会把
认领的三株树苗种在小区里，净化
空气，美化家园，同时动员邻里多
种树、种好树。“现在，大家保护
生态环境的意识越来越强了，我们
年轻人也要行动起来。”来自奉化
溪口的滕嵩杰说。

设在宁波电视台的领苗点从下
午 1时开始对市民开放。很多人早
早赶来，在发放点前排起了长队。
市民李女士说，她女儿想种一棵小
树伴其成长，并在植树、管护的过
程中学会珍惜和爱护。宁波市爱菊
艺术学校认领了 300棵树苗带回学
校，将在校园内辟出一个角落让学
生们去种植。在领苗现场，市林特
种苗繁育中心主任王建军还向大家
讲解了种树要领。

据统计，到昨天下午，3 个树
苗发放点共计发放珍贵树种苗 3.8
万余株。

市民踊跃认种
珍贵树种苗

前日上午，慈溪市浒山街道眉山社区联合共建单位慈溪市统计局，
在辖区绿化带内开展了植树补绿活动，社区环保志愿者、党员志愿者、
团员志愿者、巾帼志愿者和共建单位代表参加了此次活动。大家共种下
了茶花、金橘、天竺、桂花等30多株树苗。 （罗雁 摄）

绿化美化环境绿化美化环境

图为专家 （中） 指导志愿者种植树苗。 （陈章升 摄）

前日，宁波高
新区新明街道滨江
社区组织志愿者开
展了清除社区“牛
皮癣”活动。社区
工作人员和志愿者
带 着 小 铲 子 、 钢
刷、涂料等，对各
小区内张贴喷涂的
非法小广告进行集
中清理，让“牛皮
癣”无处藏身。
（刘波 王朝武 摄）

让“牛皮癣”无处藏身


